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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 32/2024 2 

(Plenária Presencial) 3 

Aos quinze dias do mês de outubro de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município 5 

de Porto Alegre, nas dependências da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social 6 

– SMDS, sob a Presidência de ELISIANE ALBUQUERQUE e  FÁTIMA GICELE 7 

ANFLOR ALVES, com a presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 9 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 10 

Pró-Saúde – IPS; Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina 11 

Providência – Centro da Educação; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 12 

Sul; Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA; 13 

Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários Sul Riograndense – 14 

AFSR; e Kátia Fabiane Nunes Machado, Associação Cristã de Moços do RS - ACM 15 

Morro Santana.  16 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: 17 

Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso; Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 18 

Municipal da Fazenda – SMF; Salete V. Garcia, Secretaria Municipal de 19 

Desenvolvimento Social – SMDS; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 20 

Municipal de Governança Local – SMGOV. 21 

FALTAS JUSTIFICADAS: 22 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc; Leise 23 

Fonseca, Banco de Alimentos do RS; e Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos 24 

Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical – SINDINAPI.  25 

DEMAIS PRESENTES: 26 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa– TG 27 

Taquigrafia.  28 

Após a conferência de quórum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 29 

- ABERTURA: 30 

- APROVAÇÃO DE ATA E PAUTA; 31 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Reunião do dia 15 de outubro de 2024 32 

do Conselho Pleno do COMUI. Faltas justificadas: Maria da Graça, da FASC; Leise, do 33 
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Banco de Alimentos e a Eunice, do SINDINAP. Nossa reunião hoje vai ser presencial, 34 

porque a híbrida é muito ruim para quem está aqui. É horrível. Então, é presencial. Aí, 35 

quando a gente resolver, vamos fazer online. Daí, todo mundo vai no online que daí a 36 

gente consegue conversar. Pauta, vamos aprovar a pauta também. Aprovação da pauta. 37 

Comunicado da Conselheira Francine. Mês do Idoso, o evento do dia 31 é o mesmo, tá? 38 

A conferência. Alguma inclusão na pauta? Algum assunto geral? A Ata 16. Vamos 39 

aprovar a pauta. Quem é favorável a esses assuntos, favor se manifestar. Então, todos os 40 

presentes? Foi APROVADA A PAUTA do dia. Aprovação da Ata 16, do dia 11 de 41 

junho de 2024. Quem é favorável, favor se manifestar? Quem se abstém? Cinco votos 42 

de abstenção. Não vai dar para aprovar, então. Deixa para a próxima. Então, vamos 43 

começar agora com o comunicado que a Conselheira Francine solicitou na pauta de 44 

hoje. Com a palavra, nossa Conselheira. 45 

- COMUNICADO DA CONSELHEIRA FRANCINE IDIART, DO INSTITUTO 46 

POBRES SERVOS DA DIVINA PROVIDÊNCIA – CENTRO DA EDUCAÇÃO.  47 

Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina Providência Centro 48 

da Educação: Boa tarde. Eu gostaria então de registrar,  de comunicar ao Pleno, que eu 49 

estou saindo da Rede Calábria e estou indo compor no Amparo Santa Cruz no trabalho. 50 

Então, quero deixar registrado aqui no Pleno esse processo de transição, para a 51 

comunicação de todas. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu quero que 52 

fique registrado que o Conselho Municipal do Idoso de Porto Alegre vai sair perdendo 53 

sem a tua presença de Conselheira. Tu trouxeste, renovou um pouco o Conselho, trouxe 54 

novas ideias para nós e não conseguimos avançar muito por causa de todas as 55 

dificuldades que nós, que este ano tivemos. Eu, como Presidente do Conselho do Idoso, 56 

te faço um pedido, já que você foi a eleita e a instituição onde tu vai trabalhar com 57 

idosos, se for possível, continuar sendo essa Conselheira para nós não sair perdendo 58 

você. A política pública da pessoa idosa precisa de pessoas como você. Tu engrandece o 59 

nosso Conselho com o teu conhecimento. Eu conheço o Padre, leva essa solicitação. Eu 60 

vou bater lá com certeza e vou conversar com ele. Leva essa nossa solicitação. 61 

Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina Providência Centro 62 

da Educação: Da minha parte eu agradeço vocês. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 63 

Cacique: Então, a vida é cheia de novos ciclos, e os ciclos, eles são importante, todo 64 

que é o local que a gente vai, a gente sempre deixa uma boa visão. E tu vindo ou não 65 

vindo, vai deixar para nós uma boa visão. Entendeu? E eu acredito que o Amparo vai 66 
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sair ganhando muito contigo lá. Muito obrigada. Francine da Silveira Idiart, Instituto 67 

Pobres Servos da Divina Providência – Centro da Educação: Muito obrigada, 68 

agradeço mesmo o carinho, esse meu trabalho, poder compor nesse espaço. Eu posso 69 

falar mesmo pela Rede Calábria, esse processo de transição é bem transparente, mas, no 70 

momento que estiver compondo o trabalho na outra OSC, né, não posso falar pela outra 71 

OSC. Mas neste momento, assim, só posso agradecer mesmo de poder compor esse 72 

trabalho. A gente compõe realmente com disponibilidade, com entrega, crendo na causa 73 

que a gente está aqui também, então eu acho que é isso que dá vida ao que a gente faz, 74 

assim. Então, agradeço, assim o registro, e sigo, como eu sempre digo, também foi uma 75 

fala quando eu saí do CMDCA, que a gente segue disponível fazendo as construções, 76 

podendo compor de várias formas, também como membro do Fórum. Enfim, são 77 

espaços que as entidades todas estão, que nós estamos. Então, acho que é isso, que é 78 

importante a gente registrar aqui. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 79 

Alguém tem mais algo? Lúcia de Borba Maciel (T), SMPAE: Então, ganha o Amparo, 80 

ganham os idosos, que agora ela vai ter dedicação exclusiva pros idosos. As crianças 81 

ficam bem. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Boa, Lúcia! Sônia Rejane 82 

dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Uma outra coisa, 83 

Senhora Presidente. Questão de ordem. A Fran era o elo COMUI, o elo no sentido de 84 

conversar com a Secretaria, que nós temos também que pensar quem vai fazer essa 85 

interlocução, porque ela fazia mais presente. É, a interlocução. Sempre estava por aqui 86 

tendo esse elo, mais conhecimento com eles. Anelise Crippa Silva, União Brasileira 87 

de Educação e Assistência – UBEA: Eu acho que primeiro a gente tem que averiguar o 88 

que vai acontecer em relação a nova colocação da Fran, se ela vai continuar, se ela vai 89 

conseguir permanecer aqui com a gente ou não. O Amparo Santa Cruz também tem 90 

interesse na pessoa idosa, a pauta da pessoa idosa. Então, calma, vamos esperar a Fran 91 

chegar lá, conversar com o dirigente da instituição. Ela está nos informando que ela está 92 

fazendo essa transição, que talvez ela não continue, mas vamos aguardar. Kátia 93 

Fabiane Nunes Machado, Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro 94 

Santana: Assim, eu acho que a Fran, a gente veio junto do CMDCA, a gente trabalhava 95 

com a Sônia lá no CMDCA. Hoje a gente já tem um ganho, assim, o CMDCA pedindo 96 

um edital nosso para ser exemplo para eles. Então, é isso, assim, eu acho que a gente 97 

está se fortalecendo. A Fran está na instituição, não é o Amparo que tem que estar aqui, 98 

mas é ela, é a munícipe, hoje nós somos os representantes dentro do Conselho. Então, 99 
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eu entendo a Fran quando ela me disse da questão ética, questão dela, o sentimento dela, 100 

de hoje estar aqui enquanto Calábria, hoje e a semana que vem, e depois estar enquanto 101 

Amparo. Isso deixa mesmo um sentimento, que é o que a gente vem fazendo falando em 102 

questão da suplência, quem é que vai ser o meu suplente agora? Isso é complicado, 103 

assim. Mas eu acho que a Fran vai pensar melhor, tenho certeza disso. E vai, acredito 104 

eu, continuar contribuindo com a gente. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 105 

Alguém mais? Então, Fran, nós só vamos dar baixa da munícipe Francine, quando tu 106 

enviar o ofício. Tá? Então, a princípio continua como Conselheira, até ela decidir se vai 107 

permanecer ou não, né? Posterior, a gente já chama a outra indicada. Após a 108 

manifestação formal da Conselheira Francine. Não foi muito bem-vinda, a gente não 109 

gostou, mas a gente deixou tu falar, tá? Mas a gente vai aguardar a formalidade. 110 

Continua trabalhando. [Risos]. Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos 111 

da Divina Providência – Centro da Educação: Não, que fique registrado em ata que 112 

essas são as falas das Conselheiras. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 113 

Fique registrado em ata que nós queremos a permanência da Francine aqui neste 114 

Conselho. Nós queremos. Pode colocar na ata e em negrito ainda. OK?  115 

- MÊS DO IDOSO: 116 

Como estão sendo aí as atividades? Tá, sexta-feira era o dia da caminhada, que era para 117 

ser, mas foi adiada por causa da chuva. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 118 

Sul: Amanhã a gente vai ter o evento lá na Fundação dos Bancos Sociais também para o 119 

grupo de idosos. A gente espera cerca de 100 idosos dos grupos que a gente trabalha, 120 

que fazem parte. Vai começar às 14 horas. Das 14 às 17 horas. A gente vai ter diversas 121 

atividades de saúde. Hoje de manhã a gente conseguiu a Caderneta do idoso ali na 122 

Secretaria Municipal de Saúde, para distribuir para eles. Teremos atividades também do 123 

Banco de Alimentos. E teremos o pessoal da escola de samba, vai lá fazer show para 124 

eles lá, samba. Lúcia de Borba Maciel (T), SMPAE: Dia 17, tem palestra, quinta-feira, 125 

às 14 horas, nos Ferroviários. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e 126 

Assistência – UBEA: Dia 24 a gente tem mais uma palestra com o pessoal da EPTC 127 

que vai fazer a conversa musical, para vocês participarem lá, os idosos lá. Elisiane 128 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Vamos ver com o pessoal, fazer um coisinha para 129 

a gente divulgar nas redes sociais da gente. A Mari tem alguma? Mariana Nunes, 130 

Coordenadoria do Idoso: Acredito que a mesma coisa. Eu precisava ver se o Conselho 131 

vai no dia 31 estar com a stand. Do Mês do Idoso, o que eu tenho basicamente é o dia 132 
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29. Daí no dia 31, vai ser o show de talentos. Ali no Renascença, aí a gente vai fazer 133 

somente o espaço cultural, no dia 29, que vai ser o show de talentos. A participação só 134 

deles, dos idosos, sem apresentação, palestra, vai ser só para eles. Então, vão estar os 135 

músicos e também a gente conseguiu diversos artistas que vão fazer performances, 136 

apresentações. Então, é para eles se divertirem. Lá a gente tem a capacidade de 90 137 

pessoas, vai ser dentro da sala. Mas o dia 29 é isso. Então, deixa eu dar para vocês um 138 

relato, eu sempre quis, eu já fiz, uma vez no Padre Cacique, há um certo tempo atrás 139 

tinha uma casa de passagem na frente do Padre Cacique. Então, a gente trazia eles e 140 

fazia um evento. O que foi feito este ano? Os eventos do Asilo, a gente não divulgou 141 

porque realmente a gente ainda tem aquele controle ali, o controle de fluxo interno de 142 

pessoas. Então, por isso que não foi divulgado. E ontem a gente fez um evento do Dia 143 

das Crianças com os idosos. Era o Projeto Intergeração. Eles ficaram muito felizes. E 144 

quem puder fazer, assim. E as crianças eram filhos dos funcionários, então o funcionário 145 

também se sentiu valorizado naquele momento, né? E as crianças estavam ali, eles 146 

brincaram com as crianças, fizeram brincadeiras antigas, que as crianças não 147 

conheciam, né? Foi muito legal, foi uma tarde bem divertida. Eles pediram que fizesse 148 

de novo para eles. Mas muito legal que ficou, ficou muito legal. Mariana Nunes, 149 

Coordenadoria do Idoso: Esses projetos interativos, intergeracionais, são maravilhosos 150 

eles. Relembra a memória deles. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: A 151 

brincadeira do saco, a brincadeira de cabra cega. Então, foram atividades que eles que 152 

trouxeram. Muito legal ficou, bem legal. Próxima agora, é o evento do dia 31. Ontem eu 153 

não consegui participar. Quer falar um pouquinho? Fátima Gicele Anflor Alves, 154 

Instituto Pró-Saúde – IPS: A Ivanir sugeriu que a gente ficasse no mesmo stand, o 155 

Conselho Estadual e o Conselho Municipal. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 156 

Cacique: Ela gosta de estar com a gente, né. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 157 

Pró-Saúde – IPS: É. Eu acho legal. É bem importante para os nossos idosos. Neli 158 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É até uma forma de união. A gente vai 159 

conseguir sair para almoçar, não deixar o stand sozinho. Elisiane Albuquerque, Asilo 160 

Padre Cacique: Verdade. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Assim, 161 

nos 3 últimos anos a gente ficou junto. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: E 162 

vai ter apresentação de idosos? Vai ter o público idoso lá? A gente vai ter que fazer essa 163 

divulgação. Tem que botar na mídia isso. Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso: É 164 

que a gente tá ainda terminando a programação, porque o pessoal está enviando. Isso 165 
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que era uma das coisas que eu ia pedir. Para quem já tiver a programação, ai, vai 166 

acontecer alguma apresentação de um grupo e tem como incluir? Até o dia 20 a gente tá 167 

anotando e vendo se é viável. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: E vai ter 168 

as atividades da Defensoria Pública, da Saúde? Mariana Nunes, Coordenadoria do 169 

Idoso: Sim. Isso vai ser, daí numa forma assim, vamos supor, o palco vai estar aqui e 170 

aqui nos lados vai ter os stands com os serviços. Então, enquanto está acontecendo a 171 

parte cultural, tem os stands dos serviços. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 172 

Cacique: Sabe o que seria importante? Estar o pessoal do Instituto de Identificação lá, 173 

de RG. Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso: A gente está fazendo contato com 174 

alguns dos órgãos. E aí o Silvio também a gente está enviando alguns ofícios, não sei 175 

para quem que foi que eu passei também que auxiliou com algumas OSCs. Lu, cheguei 176 

a te passar o modelo de convite? Eu vou passar o modelo de convite, porque hoje já é 177 

dia 15, né? Aí até o dia 31 a gente, eu quis deixar nem muito espaçado antes, nem 178 

depois que as pessoas esquecem. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Nós 179 

vamos mandar também como Conselho do Idoso para todas, convidando para participar. 180 

Todas, registro e cadastro, todas, convidando para participarem desse evento. Só que o 181 

bom, Mari, se a gente já tivesse os serviços. Se a gente tivesse essa padronização, 182 

porque eu sei que tem uma instituição que está me pedindo ajuda para emissão de 183 

carteira de identidade. Tem alguns que querem trabalho da Defensoria. Mariana Nunes, 184 

Coordenadoria do Idoso: Esse convite, por exemplo, a gente colocou todos os órgãos 185 

que vão estar presentes, os serviços, mas a parte cultural a gente ainda estava vendo se 186 

realmente eles vão participar para não criar falsa expectativa. Elisiane Albuquerque, 187 

Asilo Padre Cacique: Então é isso, amanhã então eu vou fazer presente lá nos Bancos 188 

Sociais. Quinta nos Ferroviários e sexta o dia inteiro lá. Quem tiver disponibilidade vai 189 

se integrando, ela vai encaminhar ali o que tem e a gente faz em nome do Conselho, 190 

palestra, convida as entidades para eles levarem os idosos. Daí dá para entregar. 191 

Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso: Gente, olha. Eu estou tentando uma 192 

atração bem bacana em Porto Alegre. Está tentando, fazendo contato e se conseguir vai 193 

ser bem legal. Uma boa visibilidade, né, de um grupo da tradição gaúcha que é bem 194 

conhecido em Porto Alegre. Então, a gente está tentando em uma proposta de trazer 195 

bastante visibilidade para o evento, para que seja essa pauta reconhecida, a sua 196 

importância, mas ainda estou em tratativa com eles. Elisiane Albuquerque, Asilo 197 

Padre Cacique: Que legal! Então, agora a conferência. 198 
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- CONFERÊNCIA MUNICIPAL DO IDOSO: 199 

Alguém aqui faz parte do grupo da conferência? Não? Vai ser dia 17, eu vi que a Eunice 200 

já disse que não vai poder comparecer. É um grupo que vai trabalhando. Sônia, quer 201 

começar a falar? Tem um processo que ficou 202 

- CÂMARA DE REGISTROS: 203 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: É o 204 

processo da Fundação Gaúcha dos Bancos Sociais, Projeto a leitura unido gerações. A 205 

OSC encaminhou ofício sem número, na data de 19 de outubro de 2024, onde solicitou 206 

a extensão de prazo para captação de recursos por 12 meses. O projeto foi aprovado 207 

através da Resolução 110/2022, Certificado 044/2022, com vencimento em 31 de 208 

dezembro de 2024, com 5% de retenção, no valor de R$ 1.194.476,28. O extrato no 209 

processo, documento 30679610, consta saldo de R$ 4.987,00 arrecadado, que representa 210 

0.4175%, ou seja, nem 1% do valor do projeto até o momento. Então, no parecer, em 211 

análise ao solicitado, considerando os valores arrecadados, considerando o prazo 212 

decorrido de captação, considerando que o vencimento será em 31 de dezembro de 213 

2025, caso aprovado, considerando não haver essa possibilidade na Resolução 214 

180/2020, a Câmara de Projetos opina pelo indeferimento da solicitação, considerando a 215 

baixa adesão da captação, não vislumbramos alteração de cenário de arrecadação. 216 

Submetemos ao Pleno. Alguma colocação? É o SEI 22.0.00013766-9. Elisiane 217 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu estou com algumas dúvidas. Qual o valor do 218 

projeto? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 219 

R$ 1.194.000,00. Valor arrecadado até o momento R$ 4.987,00. Não chega a 1% do 220 

valor do projeto. Daí esse projeto, aprovado, tem vencimento em 31 de dezembro de 221 

2024, então ainda está em captação. Então, a entidade pede a prorrogação por mais 12 222 

meses, o que daria mais um ano, e esse projeto entrou em 2022. Já tivemos, que fique 223 

claro, já tivemos casos de prorrogação dentro do exercício. Ah, venceu em junho e eu 224 

preciso ficar até dezembro para arrecadar, dentro do exercício. Não é o caso aqui, aqui é 225 

mais um ano, então está desde 2022 captando, e encerraria agora em 31 de dezembro de 226 

24, mas não captou 1%, não chega a 1%, é 0.4% do valor do projeto. Elisiane 227 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: E o que é que vai ser feito desse recurso? Sônia 228 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: A OSC pode 229 

pedir transferência dentro do que está ali na resolução, né? Mas na nossa Resolução 230 

180, que fique claro, não consta a prerrogativa de prorrogação, e esse Pleno já opinou 231 



PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL – SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 

8 
 

por sim, em outros casos, mas dentro do mesmo exercício, né, não dando um ano a 232 

mais. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aí teria que ser um novo projeto e 233 

aí retirar esse projeto e o mesmo objeto? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 234 

Não, mas daí a gente vai ter que ficar dentro da resolução. Bom, eu quero 4 mil e vou 235 

transferir para outro. Aí a captação, ou vai retirar, ou está fazendo, executando. É um 236 

ano, ele não, ele ainda está em captação. Em tese, ainda virá mais captação agora, mas 237 

ela tem, ela concorre com outras captações agora. Ela pode captar, né, até 31 de 238 

dezembro, então ele está ainda na captação. A Câmara não vislumbra, por isso opina 239 

pelo indeferimento dessa prorrogação, mas o Pleno é soberano. Elisiane Albuquerque, 240 

Asilo Padre Cacique: Alguém mais quer se manifestar? Neli Miotto, Bancos Sociais 241 

do Rio Grande do Sul: Eu não sei o porque não foram incorporados os valores 242 

captados, porque tem valores captados. Inclusive, semana passada entraram mais 200 e 243 

poucos mil. Esta semana entrou mais 200 e poucos mil. Eu não sei por que não está 244 

incorporado no extrato. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 245 

Fazenda – SMF: O extrato que consta é de 4 mil reais. Bom, o Pleno pode dizer pelo 246 

indeferimento, aí a OSC pode recorrer, solicitando os extratos. Mas o que eu tenho hoje, 247 

analisando o projeto. Desculpa, não é o projeto, analisando o processo, dentro do que 248 

está no processo e o ofício da OSC, neste momento, é isso. Elisiane Albuquerque, 249 

Asilo Padre Cacique: Vocês analisaram pelo extrato da OSC ou pelo site? Sônia 250 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu só olho o 251 

processo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, então não está atualizado lá. 252 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Mas o 253 

que está no processo é isso. Está ali no processo, veio o ofício, foi para análise. Neli 254 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Teve outros projetos que a gente teve 255 

esse caso, dos valores não estarem no processo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 256 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Neste momento, analisando, a gente opina 257 

pelo indeferimento. O que o Pleno pode também dizer, se for assim a maioria, vamos 258 

solicitar esclarecimentos para a Secretaria. Aí o encaminhamento da plenária, solicita os 259 

extratos atualizados. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, o que 260 

decidem? Temos duas opções, dois encaminhamentos: um encaminhamento para votar 261 

junto com a Câmara de Projetos. E segundo, é solicitar ao setor financeiro a revisão dos 262 

extratos, a atualização. Então, o que vamos decidir? Quem é favorável a votar com a 263 

Câmara de Projetos, para o indeferimento, favor se manifestar. Anelise Crippa Silva, 264 
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União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA: A própria OSC pode pedir. 265 

Quem é contrário? [Falas concomitantes]. São duas votações: uma para votar junto com 266 

a Câmara de Projetos, que é pelo indeferimento, daí a OSC que solicite para a 267 

Secretaria. Ou o Conselho solicita para a Secretaria. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 268 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Mas a Câmara não vai solicitar, não vai 269 

voltar para a Câmara. Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina 270 

Providência – Centro da Educação: O trâmite habitual é o seguinte: a Câmara faz a 271 

definição, vota, delibera e a OSC faz a solicitação dessa revisão e daí volta para a 272 

votação. É esse o trâmite que acontece. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 273 

Municipal da Fazenda – SMF: Não adianta eu, Câmara de Projetos, pedir para me dar 274 

o extrato, porque não estou sendo ouvida. Francine da Silveira Idiart, Instituto 275 

Pobres Servos da Divina Providência – Centro da Educação: E a nossa análise é o 276 

que está dentro do processo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, 277 

quem vota junto com a Câmara de Análise de Projetos, favor se manifestar. Temos 09 278 

votos favoráveis ao indeferimento. Eu vou me abster, como presidente. E a Neli. Duas 279 

abstenções. APROVADO O PARECER PELO INDEFERIMENTO. Alguma coisa a 280 

mais? Então, obrigada pela presença de todos.  281 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 282 

Idoso, às 15h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 283 

225257/2003 – 1634 FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade. 284 


